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Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)

6 de novembro de 2022

No dia 6 de novembro de 2022 às 09:45h iniciou-se a reunião aberta da AMAF, de forma
presencial. Presidiu a reunião Yuri Leal. Além do vice-presidente da AMAF, estiveram presentes:
Mariléa Melo, Sidney Teixeira Junior, Veronica Beck, Zelia Pimentel, Ariena Teixeira, Marcus
Siciliano, Nelson Nascimento e Suely Lobão.

1- Apresentação dos presentes

2- Informes do mês

Yuri Leal fez os informes das ações do mês:
● Comentou sobre as muitas manifestações nas mídias sociais sobre o aumento da

violência no bairro e de como o GT de segurança planeja atuar incentivando a prática do
registro de ocorrência.

● Comentou sobre a participação da AMAF na audiência pública do Plano Diretor da cidade
do RJ da nossa região (AP 4). Compareceram à reunião 4 integrantes da diretoria da
AMAF e mais três associados. Sidney Teixeira e Veronica Beck fizeram intervenções que
foram respondidas e encaminhadas pela mesa. Nesta ocasião, a vereadora Tainá de
Paula sugeriu que a AMAF fornecesse detalhes para ser pautada dentro do Plano Diretor
a proposta de Unidade de Conservação na vertente do maciço da Tijuca voltada para
Jacarepaguá.

● Informou sobre a reunião com o reitor da faculdade Signorelli, que colocou à disposição as
salas da faculdade e a participação de alunos nas pesquisas e projetos da AMAF.

● Reunião com o Nelson, associado, que dirige o MICASA, organização que trabalha com
gastronomia e cultura, este se ofereceu para promover atividades culturais, tais como:
pontos de interesse histórico do bairro, cineclube e outras.

● Sobre o evento “Pedala JPA” ocorrido em 18/09/22, está sendo elaborado um relatório no
formato pedagógico para orientação de futuras atividades. Será divulgado em breve. Um
vídeo foi preparado e divulgado no youtube.

3- Segurança Pública:

Yuri expôs que existe uma campanha para trazer os condomínios para cooperar. Já existe um
grupo formado por síndicos que deverá atuar. Uma estratégia em prioridade é divulgar a
necessidade de preencher o registro de ocorrência, fazer uma campanha massiva e criar um
tutorial sobre a modalidade a escolher (virtual ou física) e o preenchimento. Um outro caminho é



trabalhar com as agências de informação local. Veronica sugeriu publicar nas redes sociais as
instruções. Zelia sugeriu colocar um banner na freguesia sobre a necessidade de preenchimento
do registro de ocorrência. Ariena comentou que precisamos mais do que registrar a ocorrência,
precisamos de trabalho social. Sidney comentou que a presença do serviço público inibe o
avanço da violência, inclusive a existência do serviço social coopera para diminuir a violência
urbana. Nelson Nascimento comentou sobre as atividades sociais que já desenvolveu na Tirol.
Sidney comentou que a AMAF está disposta e precisa do engajamento dos moradores. Propôs
marcar reunião para fomentar um grupo de trabalho para assistência social – GT Ação Social.
Sugeriu reunir as pessoas que atualmente já tem manifestado engajamento nesta área, marcando
reunião com: Sandra Ramon, Jorgete da Tirol, Nelson Nascimento, Ariena Teixeira e André
Fonseca.

4- Subcomitê Jacarepaguá - Represas dos Ciganos e dos Três Rios

Veronica Beck fez uma apresentação para mostrar qual o papel do Subcomitê de Jacarepaguá.
Esclareceu que o Subcomitê de Jacarepaguá é um dos 6 subcomitês do Comitê da Região
Hidrográfica da Baía de Guanabara e dos Sistemas Lagunares de Maricá e Jacarepaguá (CBH
Baía de Guanabara). A AMAF já atua há 8 anos neste subcomitê e este ano assumiu a
coordenação do subcomitê na pessoa da Veronica Beck. Comentou sobre os vários vídeos
postados nas redes sociais, pelo Comitê da Baía de Guanabara, de boa qualidade e bem
informativos. Comentou sobre a poluição do rio Sangrador e a dificuldade de marcar uma reunião
com a empresa Iguá. Esclareceu como a participação neste subcomitê coopera para o avanço de
algumas lutas da AMAF.
Sidney comentou que a “Águas do Rio” informou que na região da Lagoa Rodrigo de Freitas e
outras regiões houve redução da poluição, o que mostra a viabilidade de ações semelhantes pela
Iguá. Suely comentou da falta de informação que muitos moradores têm sobre a forma como
lidam com o destino de seus esgotos domésticos. Veronica sugeriu que seja colocado à Iguá a
necessidade de educação ambiental para os moradores da região, pois muitos ainda usam fossa
séptica em suas casas. Veronica comentou sobre a represa dos Ciganos, que está desativada e
representa uma fonte de abastecimento de água, em potencial, para a cidade. Suely perguntou
se a CEDAE poderia recuperar e manter a Represa dos Ciganos. Veronica respondeu que,
mesmo sendo no Parque Nacional da Tijuca, não tem a devida manutenção pelo Parque. A
CEDAE já dizia que não tinha interesse em a revitalizar para abastecimento. Veronica não se
sentiu convencida. Quando veio a Iguá, nem Iguá nem Instituto Chico Mendes de Conservação
da Biodiversidade – ICMBIO – quiseram tomar conta. Na reunião do dia 11 poderá ser falado isso
com a Iguá. O INEPAC – Instituto Estadual do Patrimônio Cultural – fez tombamento de todas a
represas, menos desta represa. Veronica disse que recebeu do Doutor Alexandre dois TAAC
(termo de ajuste de conduta), um para CEDAE e um para Iguá, sem mencionar a represa dos
ciganos. Sidney perguntou se isso já havia sido levantado em reunião do Conselho Gestor do
Parque Nacional da Tijuca (PNT), e responderam que estavam vendo. Veronica disse que já fez
uma petição no INEPAC. Sidney perguntou se há uma forma de pressão. Ariena conta que
quando foi para Londres viu uma campanha chocante (Campanha de obesidade, onde uma
criança bebia 01 litro de óleo), está pensando em fazermos algo. Marcus sugeriu uma trilha.

6) Encaminhamentos

● reuniões mensais voltem a ser virtuais para aumentar a presença.



● reuniões presenciais para fins específicos.

● A reunião de dezembro será no dia 11 às 9:30 h, de forma presencial. Contando com uma
confraternização.

● A partir de janeiro a reunião mensal será virtual. Plataforma ainda a decidir.

 Sendo 11:30 horas e sem mais nada a tratar Yuri agradeceu a participação de todos e encerrou a
reunião.


